

# EL GRADUADOR

Periódico Político y de Noticias

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

**Precios de suscripción**  
 En Alicante, a mes. . . . . 1, 50 pts.  
 En España, trimestre. . . . . 5  
 Fuera de España, id. . . . . 15

**Puntos de suscripción**  
 En la Redacción y Administración de este periódico.

Reclamaciones y correspondencia, a su Director propietario,  
**D. Antonio Galdó López**  
 Méndez-Núñez, 34, segundo piso.

**Anuncios y comunicados:**  
 Se insertan a precios convencionales haciendo efectivo su importe adelantado.  
 No se devuelven originales.  
**Publicaciones:**  
 De toda obra que se remita a esta redacción, se publicará un juicio crítico si se estima conveniente.  
 Días en que se publica este periódico:  
 Todos, excepto los siguientes a los festivos.

## COMPañÍA DE NAVEGACIÓN A VAPOR DE LOS CURSOS, SITGES Y SALINAS

Servicio fijo regular entre Alicante, Argel y Orán, por los magníficos vapores de gran marcha **NUEVO CORREO DE ALICANTE** y **SITGES**.  
 Salidas de Alicante para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes.  
 Salidas para Orán, todos los martes y viernes, a las cuatro de la tarde.  
 Cnoscignatario en esta plaza, D. José Salinas Sempere, plaza de Isabel II, número 14.

### BUSCANDO EL ARBOL

Los que han seguido con atención el desenvolvimiento de las críticas circunstancias porque ha pasado el gobierno, y en las que ha quedado muerto moralmente, explican su inverosímil continuación en el poder, en primer término, porque los liberales, ó mejor dicho su ilustre jefe, no ha estimado oportuno demandarlo, por considerar que el cambio de política en momentos tan graves como los presentes, debe estar de tal modo justificado, que á nadie quede la menor duda de que se acepta sólo por deberes de patriotismo y sin el menor estímulo de ambición; y en segundo lugar, porque en un país regido constitucionalmente, es preferible por todos conceptos, que la crisis surja ante el Parlamento, y en él se evidencie su necesidad y conveniencia, á que se resuelva á espaldas de la representación nacional, y sólo mediante la intervención del alto poder moderador.  
 Y aunque las circunstancias verdaderamente graves y excepcionales exigen un pronto cambio de política, la premura no es tanta que impida esperar un poco más de tiempo, bajo el supuesto de que no estalle un nue-

vo conflicto que lo imponga; cosa no difícil en una situación que ha tenido la desgracia de contarlos por los días de su existencia.

Parece natural que el jefe del gobierno sea partidario de este desenlace y lo prefiera á una caída desairada y silenciosa; y que ya resignado y convencido, sea él mismo el que haya de elegir el momento oportuno para marcharse, si es que no le es dado esperar á que se renuncen las Cortes.

Tal es la creencia general entre los que conocen á fondo lo ocurrido, y así lo indica la variación sensible operada en la prensa ministerial en estos últimos días.

No es imposible que así suceda; pero es bastante difícil, porque, ya en la pendiente, la rapidez de la caída aorece por momentos.

### UNICA ESPERANZA

Esta es la que alienta en estos momentos supremos al país, sin distinción de clases, salvo, naturalmente, los ministeriales, que, cegados por las prebendas tan duramente alcanzadas á costa de la nación, no pueden ver los grandes errores que, en escala ascendente, viene realizando el Sr. Cánovas del Castillo desde el alto puesto de presidente del Consejo de Ministros.

Los últimos sucesos, por más que traten de disimular sus efectos, tanto el Sr. Cánovas como los demás ministros, vienen á probar que se ha pretendido hacer víctima al ilustre general Polavieja, tratando de regatear sus méritos ó aminorar sus prestigios, queriendo aceptarle de una manera precipitada y de todo punto incomprensible, la obligada dimisión de su alto cargo, y al ver no conseguido este triunfo, poco envidiable, de menudas pasiones, por un alto veto, que siempre merece el acatamiento, y en esta ocasión el anónimo aplauso de la opinión del país, se busca, por los medios más bajos, el atacar insidiosamente en los órganos más autorizados del gobierno, al ilustre general Polavieja.

Y nosotros preguntamos: ¿Cuál es el delito que dicho general ha cometido para que se le ataque de una manera tan injustificada? No podemos creer que obedezca á que su nombramiento para el cargo que tan dignamente desempeña, no se debiera á la iniciativa del gobierno.  
 ¿Qué resultados se ven con semejante proceder? ¿Puede ser esto favorable á la nación española ni á gobierno alguno, el ir arrancando, uno á uno los prestigios de nuestros más ilustres candillos?

Si siguiendo el camino emprendido por el Sr. Cánovas y su gobierno, ¿qué concepto vamos á quedar ante las demás naciones, con este sistema demolidor de todo cuanto constituye una gloria, que países mejor gobernados que el nuestro procuran conservar á todo trance?

Esto que hoy estamos presenciando es tanto más significativo cuanto que ha de dar lugar seguramente á que alguien que forma parte de ese gobierno desatentado, y que siendo

uno de nuestros más ilustres prestigios militares, se opongan y no consienta, tanto por deber de su alto cargo como por compañerismo, continúe por más tiempo esa obra á todas luces antipatriótica y de funestísimas consecuencias para el porvenir.

Diffícil, seguramente, ha de ser al ilustre general Azoárraga, contener al gobierno en la pendiente por donde rueda; pero tiempo es todavía para que, sirviéndonos de una comparación vulgar, la manzana que aún no está cocosa, se salve del contagio de las que yalo están, por la acción combinada del tiempo y de los insectos.

### Política local y regional

Tempranito y con sol

Fué la de ayer una mañana espléndida, hermosa; sol brillante, aire tibio, de primavera, que mueve la savia y calienta la sangre, despertando en el cuerpo los cosquillos retozones de la alegría.

En la calle nos encontramos una comisión que va ya recogiendo firmas para las próximas elecciones, comisión conservadora, que es la prevenida y la prudente.

Se prepara para sacar once candidatos.

No quiere más. Los sobrantes, para las oposiciones. Hay en ellos mucha travesura y saben mirar al porvenir, con el fin de estar á las maduras.

A las verdes es á lo que estarán, si es que llega bien la cosea, y alguien repasa determinadas cuentas que debe saldarse el partido liberal demócrata.

Reunión política

El próximo domingo, 21 de los co-

rientes, tendrá lugar en el Círculo conservador disidente, desde las nueve de la mañana hasta las cinco de la tarde, la elección por sufragio directo del Comité local de la expresada colectividad política.

Los amigos del Sr. Silvela consideran este acto como el prólogo de las elecciones municipales que se avecinan, en las que se demostrará de modo incontestable su arraigo y su fuerza en la opinión.

Comienza á animarse el elemento político, haciéndose cábalas y profecías acerca de la futura constitución de la corporación municipal.

Es demasiado pronto. Problemático, por tanto, es augurar quiénes serán los nuevos regidores.

Sobre el contingente

Insiste *La Monarquía* en que el Ayuntamiento de la capital procede correctamente, no satisfaciendo á las arcas provinciales las mensualidades vencidas del contingente.

Diga cuanto quiera el periódico conservador, exponga las teorías que estime prudente en abono de una conducta desatentada é impropia el Municipio de Alicante, representación íntegra y valiosa como ninguna de los intereses locales, no procede con corrección dejando de pagar algunos meses del ejercicio corriente el contingente provincial.

No es razón en buena lógica, que Alcoy, Denia y Orihuela no satisfacen el repartimiento que para levantar las cargas de la provincia hace su entidad administrativa, para que Alicante haya de admitir, no solo como bueno, sino como digno de imitación, tal proceder siempre discutible y raras veces elogiado por los que piensan y sienten por cima de las mezquindades de una política egoísta.

Si los pueblos no ingresan en la ca-

## AL PÚBLICO

### Recordatorios

Las hay de todas clases y tamaños.  
 La impresión de estos recordatorios en esta imprenta, dan derecho de la inserción gratis del Santo Rosario.

### Sobres comerciales

A seis pesetas el millar.  
 Impresión gratis.

### Esquelas mortuorias

De ángel á diez céntimos una.  
 Tirada de más de 100, gratis.

### Esquelas de defunción

Papel fondo oscuro y grabado. 100 pliegos, con 100 sobres, 8 pts. Idem luto riguroso, fondo blanco, papel superior, con sobres, 12 50 id. Tarjetas mortuorias de niños, de relieve y varios dibujos, un 100 6 id.

La persona que encargue esta clase de trabajos á la imprenta de EL GRADUADOR, tendrá derecho á que se le inserte GRATIS la esquila de defunción y la del primer aniversario.

hout y de los dos niños. Un solo acontecimiento (si acoeteamiento puede llamarse una cosa tan insignificante), era capaz de grabarse en su memoria.

Hacia algún tiempo que Bavon se mostraba singularmente inclinado á la soledad. Dos veces, durante el domingo, cuando sus padres habían querido llevarle consigo á paseo, según un costumbre, había permanecido solo en casa, pretestando muchas ocupaciones. Su madre le había sorprendido un día, ocultando algo con una precipitación inquieta.

¿Qué es lo que tanto podía ocuparle? No quería decirlo; evitaba toda explicación sobre este punto, y la señora Damhout no dejaba de sentirse inquieta, aunque no supiese exactamente que es lo que temía.

Cierta noche, Bavon, al regresar de la escuela, apareció completamente alegre. Corría con visible impaciencia de un extremo á otro de la estancia, repitiendo:

—¿No ha venido todavía Godeliva? En dónde está pues? Si no vienes esta noche!

Y como la señora Damhout le preguntase qué es lo que así le tenía preocupado, respondió riendo:

—Bien pronto lo verás, querida madre, y sabrás entonces lo que te ocultaba. Ah! ah! ahí viene Godeliva, exclamó.

La joven le contempló con asombro y miró en torno de ella para adivinar que es lo que tanto le alegraba.

—¿A cómo estamos hoy del mes? le preguntó él.

—No lo sé, balbuceó ella. Estamos en el mes de Julio.

—Y bien, consulta ese almanaque, día 6, qué santo es hoy?

—Santa Godeliva! dijo la joven con sorpresa.

—Si, Godeliva, son tus días, dijo él. Voy á festejarte, tengo un regalo para tí. En él he trabajado en secreto durante un mes. No debes reírte de ello, ni mamá tampoco. He hecho lo que he podido. Abrió un gran cartapacio, sacó de él una hoja de papel, la colocó sobre la mesa y dijo:

—Toma, madre! toma, Godeliva! hé aquí me regalo.

Sobre el papel se veían las figuras de dos niños pintados á la aguada, un muchacho y una joven, asidos de una

¿No se lo debía á ella, si Godeliva iba al colegio, y este beneficio no le daba derecho á quererla como á su propia hija.

Godeliva correspondía á su cariño, no sólo con una viva gratitud, sino que también con un sentimiento de aprecio y de respeto, que profesaba hasta á Bavon; porque, aunque vivía á su lado como hermana y como igual, él se presentaba á sus ojos como un sér superior que le concedía su amistad y su noble protección de las cuales ellas no era digna.

Finalmente, cuando Godeliva hubo frecuentado el colegio por espacio de tres años, su madre no pudo resistir por más tiempo á su marido, y fué cosa resuelta que á principios de la semana próxima, la joven abandonaría el instituto de las hermanas.

Wildenslag tenía intención de enviarla inmediatamente á la fábrica, en donde ganaría enseguida algunos sueldos diarios, mientras que enseñándole un oficio, se pasarían al menos dos años, antes que trajese á casa más de dos sueldos semanales. El resultado más claro á sus ojos de esta pérdida de dinero consistía en un vaso de cerveza menos para él y un plato menos de carne sobre la mesa. Por otra parte, le mortificaba la idea de ver á su hija ejercer una profesión de señorita y no ser obrera de fábrica lo mismo que sus padres.

Sin embargo, no pudo triunfar bajo este punto de vista. En la imaginación de su mujer estaba trazado el porvenir de Godeliva, como se lo había señalado la madre de Bavon; sería costurera, oficiala y al fin dueña de una tienda.

No había más que hacer y su marido podía reñir y maldecir cuanto quisiera.

Cuando Godeliva llevó á Bavon esta noticia inesperada y le anunció que iba á abandonar el colegio, la primera impresión fué de estupor, seguida de un dolor mudo. Los niños no veían ningún medio de oponerse á ella, y se resignaban; pero sus ojos, cuando se encontraban sus miradas, hablaban con elocuencia, y de cuándo en cuándo un fuerte suspiro hinchaba el pecho de Godeliva. Se hallaba tan bien en casa de las hermanas! Le querían tanto y ella sentía tal cariño por sus



ja provincial medios, tiene el gobernador civil para hacerles cumplir con su deber.

El mal ejemplo no cunde entre los que poseen recto criterio para juzgar. La acción vituperable, hagála quien la haga, siempre lo es, pese á los distingos y sutilezas conservadoras.

¿Es correcto que cuando los establecimientos benéficos carecen hasta de lo más preciso, el Municipio de Alicante en la medida que la ley le impone, no satisfaga sus necesidades?

Luego la consecuencia, es indeclinable.

**Loable propósito**

Una comisión de señoras de Elda se ha dirigido al Ayuntamiento de aquella población en súplica de que ayude á la instalación de un hospital Municipal, mejora de indisputable necesidad en vecindario tan populoso como el de la precitada villa. El municipio parece ser que, atendiendo la laudable iniciativa de tan generosas damas, se ha dirigido en idéntica súplica á las autoridades civiles y eclesiásticas de la provincia.

Nos parece muy bien. Poco ó nada, sin embargo, podrá atender tan meritoria obra la corporación provincial, pues sabido es hasta la saciedad su precaria é insostenible situación económica que le impide, cual á no dudar sería su mejor deseo atender las necesidades del Manicomio provincial, instalado en Elda. Aquel Ayuntamiento debiera corresponder de otro modo á la corporación de la provincia, que sostiene en Elda un establecimiento de la índole é importancia del que se trata.

**Ecos políticos**

Dicen los «bien informados» en eso de la crisis, que el señor presidente del Consejo prefiere «una caída parlamentaria» á plantear ahora una cuestión política.

Nos parece muy natural. El Sr. Cánovas desea caer en blando.

Y nada más blando que la lana... de los borregos de Panurgo.

Hoy son relativamente satisfactorias, las noticias que se reciben de Filipinas y la isla de Cuba.

Sin perjuicio, de que mañana vuelvan los pesimismo y los desalentos.

Porque estas altas y bajas, estas alegrías y tristezas, estas confianzas y desengaños, son nuestro pan obligado desde hace dos años.

No sabemos ya ni como tenemos nervios.

Los que no se apuran son los hombres que nos gobiernan.

Para ellos no significa nada todo lo que está pasando y con tal de que pueda pasar un mes más de firmar la nómina, se dan por tranquilos y satisfechos, aunque se hundido el mundo.

Y esto tiene trazas de continuar así meses y meses.

Gracias á la paciencia de ese Job que se llama el pueblo español.

**Carta de Madrid**

16 de Marzo de 1897.

Señor Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: Sigue hablándose en los círculos militares del envío de refuerzos á Filipinas.

Se decía hoy que hace tiempo el general Polavieja pidió al Sr. Cánovas el envío de veinte batallones para asegurar el buen éxito de las operaciones.

Interrogado esta noche el general Azcárraga respecto á este particular, ha manifestado que el general Polavieja no le habia hecho petición alguna de refuerzos, y que ignoraba si el Sr. Cánovas se encontraba en el mismo caso.

Por informes autorizados me consta que en el Consejo ha vencido el criterio de Castellano sobre el de Navarro Reverter respecto á que se acuñe en Madrid la moneda filipina.

No se accede al cange de los billetes de la Habana por billetes del Banco de España.

La crisis ha quedado planteada en principio, autorizándose á Cánovas para que la resuelva cuando lo crea conveniente.

Es objeto de comentarios la conferencia que ha celebrado Cánovas con Pidal, y la que éste ha tenido después con el marqués de Vadillo.

La crisis será parcial si no surge algún incidente que obligue á hacerla total.

La *Época* da á entender que la apertura de las Cortes será la continuación de la legislatura anterior y no nueva legislatura, con objeto de evitar los conflictos que pudiera originar la elección de la presidencia del Congreso.

La prensa de esta noche se ocupa con alguna extensión del movimiento regionalista que se nota en Cataluña y de la campaña que vienen sosteniendo los catalanistas.

El *Correo Español*, ocupándose de esto, dice que hace pocos días llegó á su redacción una hoja defendiendo la causa separatista en las Provincias Vascongadas y afirmando que éstas tienen perfecto derecho á separarse del resto de España cuando se les antoje.

Añade el periódico que la citada hoja es un tejido de desatinos, producto de un cerebro enfermo, y llama sobre ella la atención del gobierno.

Al gobierno le preocupa mucho la situación de Cataluña, habiéndose unido á la crisis obrera la agitación que han producido las medidas gubernativas adoptadas contra los periódicos regionalistas.

La misma prensa catalana que ha combatido el catalanismo más ó menos separatista ridiculizándole, considera funesta la actitud del gobierno que da importancia á elementos que jamás la tuvieron y que despertarán las pasiones regionalistas.

Suyo afectísimo, *El Correponsal*.

**Noticias de todas partes**

**Trabajos**

Continúan activamente los trabajos ya comenzados en el trozo de carretera de Agost á San Vicente, donde tienen ocupación que atenúa su triste estado, regular número de braceros.

**Enfermo**

Se encuentra en cama ligeramente delicado de salud, nuestro querido amigo particular D. Francisco Linares Such.

De todas veras deseamos su restablecimiento.

**Siempre Igual**

La *Gaceta* ha publicado un estado de las cantidades satisfechas y pendientes de pago por atenciones de la primera enseñanza hasta fin de Septiembre último, con cargo á los presupuestos municipales.

Según este cuadro, hecho por la Inspección general de Enseñanza, los Ayuntamientos que aparecen al corriente en sus pagos son los de las provincias de Alava, Barcelona, Burgos, Guipúzcoa, Palencia, Pontevedra y Vizcaya; los más recargados de obligaciones son los de las provincias de Cuenca, Granada y Málaga, que deben, respectivamente, por personal 760.816, 536.941.88 y 844.773 pesetas, y por material 237.659, 195.382.67 y 289.603.

**Nombramiento**

La comisión provincial ha acordado nombrar ayudante de la escuela de párvulos de la Casa de Beneficencia á doña Salud Jordá Roque.

**Los días**

Hoy celebran sus días los que llevan el nombre del glorioso patriarca San José.

Es este un nombre eminentemente popular. Desde el grave y sonoro don José hasta el familiar Pepe, pasando por todas las gradaciones del medio ambiente social, es nombre usado con prodigalidad verdaderamente extraordinaria.

Rara es la casa que en el día de hoy no celebra la fiesta onomástica de alguno de los suyos.

Enviarnos á todos nuestro más afectuoso saludo, deseándoles felices días.

**Enfermitas**

Atacadas por el sarampión se encuentran en cama dos niñas de nuestro querido amigo el notable jurista D. Rafael Charques.

Con toda el alma deseamos su restablecimiento.

**Suero antirábico**

El ilustre doctor Ferrán, según nos dice nuestro activo correponsal en Elda, ha remitido á aquella municipalidad los instrumentos y suero antirábico suficientes para que los médicos titulares procedan á aplicar su

plan curativo á las personas que en 25 de Febrero último fueron mordidas por un perro, al parecer rabioso, en la carretera que une á Elda con Petrel.

**Luz eléctrica**

Se están haciendo los estudios de gabinete para la instalación de la luz eléctrica en Monóvar, Elda y Petrel. La empresa concesionaria de la de Torreveija es la encargada de llevar á vías de hecho tal proyecto, lo que hace augurar que pronto será venturosa realidad.

**Defunción**

Ha fallecido en esta capital, el señor D. Haldeberto Lincou y Berlan, comerciante en vinos y natural de Narbona (Francia).

Ayer mañana tuvo lugar el entierro en el que estuvo dignamente representada la colonia francesa.

Enviarnos á la distinguida familia del finado nuestro sentido pésame.

**Aviso importante**

Ha llegado á esta capital el célebre callista D. JOSE MARIA DE ROA Y LECHUGA, especialista en el tratamiento de las enfermedades de las uñas, cuya curación rápida y satisfactoria garantiza por medio de un nuevo procedimiento, de su exclusiva invención.

Su fama la tiene alcanzada por las curaciones que ha hecho en todas partes y de ello pueden darse pruebas innegables.

Gabinete de consulta y operaciones: calle de San Fernando 21, piso segundo. De siete á ocho de la mañana, consulta gratuita para los pobres.

**Exportación vinícola**

Durante el mes de Febrero último se han exportado por esta Aduana al extranjero, 6.609.912 litros de vino, equivalentes á 12.246 pipas, lo cual da una diferencia de menos, comparado con igual mes del año anterior, de 11.733 pipas.

**Quintas**

De reciente se han dictado por la superioridad algunas reales órdenes que son de interés por referirse á la cuestión del reemplazo del ejército.

Una de ellas emana del ministerio de la Gobernación, y es de 4 del corriente, en la que se dispone que para la revisión de excepciones de años an-

profesoras! Parecía duro y cruel dar á sus bienhechoras un eterno adiós. Pero era preciso, ella era pobre y debía aprender un oficio, demasiado lo sabía.

La señora Damhout dijo á su vecina que no podía dispensarse de ir á notificar á las hermanas su resolución y darles mil gracias desde el fondo de su corazón por su bondad.

Como quiera que Lina había sido acogida en el instituto con especial cordialidad, siguió el consejo de su vecina.

Las hermanas fueron quienes parecieron más sorprendidas y afligidas á causa de esta noticia inesperada.

Godeliva era una alumna de la cual estaban orgullosas, pero todas la querían de una manera especial á causa de su buena conducta y de su celo y, más aún, tal vez, á causa de su conmovedora gratitud. Por otra parte, hacía algunos meses que Godeliva las era útil para enseñar á leer á las niñas más pequeñas.

Cuando las hermanas hubieron oído las razones de la señora Wildenslag, acercaron sus cabezas y se hablaron algunos momentos en voz baja.

Entonces, dijo la de más edad:

—Señora, sentiríamos poder tan pronto á nuestra mejor discípula. Estábamos orgullosas de ella, y hubiéramos deseado conservarla un año más, para demostrar de cuanto somos capaces cuando nuestras lecciones son aprovechadas. ¿No podrías dejarla un poco más en nuestro colegio?

—Imposible, hermanas mías, respondió suspirando la señora Wildenslag. También yo lo desearía, pues no tengo sino un hijo que haya podido instruirse; yo quisiera dejarla continuar en el colegio todo el tiempo posible; pero no hay medio de persuadir á mi marido. No podemos vivir así. Los hijos cuestan dinero; yo tengo lo menos seis, y creedlo, nos comen literalmente. Si los hijos no pudiesen ganarse la vida desde que son mayorcitos, la gente de nuestra clase se hallaría todos inscritos en el registro de los pobres.

—¿Y cuando creéis que Godeliva, aprendiendo el oficio de costurera, podrá empezar á ganar su sustento?

—No me y pronto, hermanas mías, bien lo sé, tal vez dentro de dos años, popuito á poco.

—Pues bien, queremos hacerlos una buena proposición. Permitted que Godeliva continúe frecuentando el colegio. Comerá y cenará aquí, almorzará también si lo queréis. Pondremos todo nuestro cuidado en enseñarla á coser perfectamente, y, cuando tenga trece ó catorce años y esté bien instruida, nosotras mismas la colocaremos en un taller, en casa de una señora que la proteja y la haga adelantar. Así recobrará con exceso el tiempo perdido. ¿Os acomoda la proposición?

—Ah! queridas hermanas, cuán buenas sois para mi pobre hijal exclamó la madre con las lágrimas en los ojos. Que Dios os premie la caridad!... Sí, sí, no hay duda, acepto vuestro generoso ofrecimiento con todo mi corazón.

Así Godeliva, pesar de la resistencia de su padre, permaneció en el colegio de las hermanas.

En cuanto á Bavon, se distinguía entre todos sus condiscípulos de la escuela comunal. Se hallaba mucho más adelantado que Godeliva; tenía una hermosa letra, estaba muy versado en el cálculo, y hasta había hecho ya algunos progresos en la lengua francesa. Sus maestros se complacían en ver su aplicación y la vivacidad de su inteligencia, y estaban envidiosos de sus rápidos progresos.

Como quiera que sus padres le destinaban al oficio de mecánico ó de carpintero, llevaba cinco ó seis meses asistiendo á las lecciones de la academia de dibujo, y todo hacía suponer que igualmente adelantaría mucho en esta nueva asignatura.

Con todas sus ocupaciones, y á pesar de no regresar á casa hasta las ocho de la noche, todavía hallaba tiempo de ayudar á Godeliva, mientras jugaban, en sus primeros estudios de la lengua francesa que había principiado á aprender en el colegio.

Así transcurrió todo un año, sin que ninguna contrariedad viniese á turbar la tranquila felicidad de la señora Dam-

**Diario de Alicante**

**EL CALENDARIO**



**Cerros**

Para la línea de Madrid, se recoge la correspondencia, en los buzones hasta las dos de la tarde y ocho de la noche.—En la central, hasta las tres de la tarde y nueve noche.

Para la de Murcia, hasta las cuatro de la tarde en la central.

**Ferrocarril**

Línea de Madrid: *Tren corto* (hasta Venta la Encina), salida, 6'10 mañana; regreso 10'30 noche.—*Misto*, salida, 9'30 noche; regreso, 5'30 mañana.—*Cerros*, salida, 3'20 tarde; regreso, 10'20 mañana.

Línea de Murcia: *Misto*, salida, 6'15 mañana; regreso, 9'54 mañana *Cerros*, salida, 4'15 tarde; regreso, 7'28 noche.

**Casa de Socorro.**

La guardia para hoy, está á cargo de D. Federico Fajardo.



teriores se apliquen los artículos 98 de la ley vigente y 71 del reglamento, acreditándose la existencia del padre sexagenario, madre, viuda u otras personas que produzcan la excepción de los mozos.

Las otras proceden del ministerio de la Guerra.

Una del 19 de Febrero disponiendo que el uso de impresos en los expedientes de quintas, prohibido por el artículo 73 del reglamento, se entienda sólo para las declaraciones de testigos, informes y acuerdos de las autoridades, pudiendo utilizarse dichos impresos en lo que se refiere á fórmulas y trámites legales.

Otra del 23 del citado mes diciendo que los soldados á quienes se conceda una excepción después de estar en filas continúan sirviendo hasta que se incorporen los del reemplazo próximo, según manda la ley; pero que si les tocó ir á Ultramar continúan en la Península.

**Jubilación**

Ha sido jubilado con el haber que por clasificación le correspondía el Maestro de la Escuela pública de Muchamiel D. José María Hernández Castelló.

**Cuestiones periodísticas**

En Alcoy ha terminado la enojosa polémica que de algún tiempo á esta parte tenían entablada los periódicos de aquella localidad *El Serpis* y *La Revista Católica*.

De ello nos congratulamos.

\*\*

Nos alegramos muy sinceramente del término honroso que ha tenido la cuestión pendiente entre nuestros queridos compañeros de *El Liberal* y un distinguido joven que se encuentra accidentalmente en esta capital.

\*\*

Examinando anteayer mañana unos sables en una posesión próxima á Alicante y acompañado de varios amigos, tuvo la desgracia de inferirse una leve herida en el cuello, nuestro querido amigo el ilustrado redactor de *El Liberal*, D. Miguel P. de Bonanza y Castillo.

**Traslado**

En Almería se ha constituido una junta para el traslado de aquella cárcel á otro local más amplio, higiénico y decoroso.

Lo mismo que en Alicante.

**Tiros bajo el agua**

Aunque de utilidad muy relativa, no deben pasarse en silencio las pruebas verificadas á fines del mes último en Portsmouth, con objeto de averiguar los efectos del tiro, hallándose un cañón situado bajo la superficie del agua.

Emplazada una pieza Armstrong á dos metros de profundidad, colócase á pequeña distancia un blanco compuesto de planchas de encina con un espesor de 53 centímetros y detrás el cas-

co viejo de una barca, forrado de láminas de cobre de 75 milímetros de grueso.

Disparado el cañón por la electricidad, atravesó el proyectil el blanco y el casco blindado, destrozándole por completo.

**Recaudación**

Según las noticias recibidas de provincias, la recaudación realizada por la Hacienda en la primera quincena del corriente mes ofrece un aumento total de 2.814.000 pesetas, comparada con igual periodo de Marzo del año anterior.

De ese aumento corresponde á la renta de Aduanas 1.649.000 pesetas, y á las demás rentas 1.165.000, lo cual prueba que la mejora de la Hacienda comprende todos los grupos de impuestos.

Seguramente todos nuestros lectores conocerán el COGNAC DOMECQ y serán sus constantes consumidores.

Pero si entre ellos hubiese alguno que aún no lo haya probado, le recomendamos muy eficazmente que lo haga, en la seguridad de que nos agradecerá el consejo.

**Producción vinícola**

El *Moniteur vinicole* ha publicado la cifra de producción de vinos en los distintos países vitícolas, durante el año 1896.

Aparece en primer término Francia con 44.656.220 hectólitros; después Italia con 21.573.000, y España con 17.830.000.

La producción de los demás países es muy inferior, pues el que ocupa el cuarto lugar es Rumania con siete y medio millones de hectólitros.

España y Italia han visto disminuir su producción en unos tres millones de hectólitros respectivamente, comparada con el año anterior, en tanto que la de Francia ha aumentado en dieciocho millones.

**Sección recreativa**

**ESCANDALO ENTRE COMICOS**

Hay en la ospital de Austria una actriz hermosísima, llamada la Odíron sobre cuyos encantos y seducciones habla la prensa y no acaba.

Es rubia, de ojos como soles. Como actriz, parece que vale poco; pero sus trajes y joyas son de tanto gusto y riqueza, que todo Viena ha desfilado por el Deutsches-Volkstheater, donde trabaja, para embobarse de su toilette que supera á las de Sarah Bernhardt.

Pasea esta Venus austriaca en un velocipede de plata, en trajes tan aéreos, que se agrupa la gente para verla pasar, admirando sus contornos esculturales.

A su tertulia concurren aristócratas y banqueros que la envuelven en el incienso de su admiración y la confunden con la esplendidez de sus regalos.

De esta dama se enamoró perdidamente el primer actor cómico de aquel imperio, el Sr. Girardi, que según parece, es una maravilla del teatro y un verdadero genio de la risa.

Su popularidad es tanta, que hay multitud de cafés, cervecerías y establecimientos comerciales que han tomado su nombre.

Al teatro que lo contrata va todo el mundo, y cuando lo abandona, queda el vacío detrás de él.

Girardi es muy rico: ha acumulado grandes ahorros, y saca al año unos catóres mil duros.

Su figura no está á la altura de su genio: es delgado, largo y feo.

Su cara es angulosa; su boca enorme; sus ojos resplandecientes y de una movilidad extraordinaria.

Cuando hace dos años cesaron estos dos famosos comediantes, tuvieron que tomar grandes precauciones para que el público los dejara en paz. Señalaron una fecha falsa para la boda, y casándose casi en secreto, cada uno se fué á trabajar aquella tarde á su teatro respectivo.

Se establecieron luego en una villa, montando la casa á lo príncipe, y allí concurría la antigua tertulia, la flor del ejército, de los aristócratas y de los banqueros, entre éstos el barón Alberto Rothschild.

La luna de miel duró poco. Estallaron pronto desavenencias ruidosas, escenas de celos, lágrimas y protestas, por parte de ella, hasta que una mañana, el hermoso marqués abandonó al marido y se fué á vivir al mejor hotel de Viena.

El gran cómico se convirtió entonces en gran trágico, y después de varias reconciliaciones pasajeras, empuñó un revólver y se fué en busca de su bella esposa.

Detuviéronle y no le dieron lugar á entablar el divorcio, porque las altas influencias de la dama lograron que abogados, jueces y literatos y todo el mundo, incluso el médico que le asistió toda su vida, le declararan loco y se dictara un orden para llevarle al manicomio.

Girardi vió un día su casa cercada por la policía, que llevaba el carro de la casa de locos para conducirlo á la fuerza.

Tiene un amigo parecidísimo á él; le puso su ropa y le hizo salir como que trataba de fugarse. Los loqueros le ponen al sugeto la camisa de fuerza y se lo llevan al Manicomio.

El después, reposadamente, con un disfraz, se dirigió á su teatro, convocó á los empresarios, demostró que si está celoso no está loco, y bajo el amparo de altas influencias ha entablado una querrela, contra su mujer y los abogados de ésta.

A estas horas sigue el escándalo, y Girardi promete llevar á los tribunales á la mitad de los elegantes que concurren á la tertulia de su esposa.

El pobre hombre veía que le iban á sepultar en vida, sin dejarle medífido de defensa, y se valió de una treta original para escapar del peligro.

**Sección de espectáculos**

**Teatro Circo**

Anoche tuvo lugar en este circo la segunda función por la notable compañía ecuestre que dirige la señora R. de Alegría.

Fué un éxito verdaderamente hermoso, alcanzando nutridos aplausos los artistas que tomaron parte, siendo la concurrencia bastante numerosa y distinguida.

Se prepara el debut de nuevos artistas con sorprendentes y originales números que indudablemente aumentarán el aliciente por conocer troupe tan genial.

**Anuncios y reclamos**

**Cambio de fincas**

Persona para nosotros muy respetable desea cambiar una hermosa hacienda en el término de Agost, valorada en 15.000 duros, por casas en esta capital.

La cosecha principal de esta hacienda consiste en almendra, vino y haccite.

La casa es magnífica, con bodega, conos y bombas, todo de construcción moderna, constando de doscientas tabullas; riego de dos ramblas y enfrente de la casa muchos árboles frutales.

Por el cambio de dicha finca con urbanas se han de dar dos mil duros en metálico.

Abierta la carretera de Agost, pasa ésta por la hacienda puerta en venta.

Para más pormenores dirigirse á Noveida, calle de Parras, número 1.

TEATRO PRINCIPAL.—Función para esta noche: «La vida es sueño». —«Mi misma cara».

**LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL**

Compañía de seguros reunidos domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, número 1 (paseo de Recoletos)

GARANTÍAS: PESETAS

Capital social efectivo. 12.000.000 primas y reservas. 43.598.510 Total. 55.598.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS.—Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público. HABIENDO PAGADO POR SU NIESTATS DESDE EL AÑO 1864, de su fundación, la suma de PESETAS 59 MILLONES 159 694'43.

SEGUROS SOBRE LA VIDA.—En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente los Totales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á pri-

MAS MAS REDUCIDAS que cualquier otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia.— D. Julio Malaenda, paseo de Mendez Núñez, nú. 46 Alicante y D. Juan Llorca, calle de San Fernando, número 36, principal.



**TELEGRAMAS**

(De nuestro servicio particular)

Noticias de Cuba

Madrid 18, (11 m.)

Una columna formada por el batallón de España, en varios reconocimientos ha hecho al enemigo tres muertos.

El día 15, fraccionado el batallón, batió á la partida del cabecilla Arango, y destruyó un campamento.

El fuego duró cuatro horas. La columna cogió 2.000 cartuchos.

Los nuestros tuvieron un muerto y tres heridos.

(Madrid 18 (6 t.)

Los Estados Unidos

Los filibusteros siguen trabajando para conseguir que les reconozca el gobierno yankee la beligerancia.

La convención republicana de Rhode ha aprobado una resolución de simpatía á los rebeldes cubanos.

Telegrama del Casino

Madrid 18 (8'29 n.)

Habana cuarenta insurrectos muertos.

Consejo reina asuntos Cuba Filipinas.

Nada política interior.

Propágase Uruguay movimiento revolucionario.

Trasatlántico francos «Ville Saint Nazaire» naufragos Cabo Hateras 76 ahogados.

Bolsa

Cotización, 63'90.— Cambio París, 28'40.

IMPRENTA DE LA VIUDA DE R. JORDÁ

**Influjo del AGUA de LOECHES LA MARGARITA**

**SOBRE LOS MICROORGANISMOS, SEGUN EL ANALISIS PRACTICADO POR EL DOCTOR MENDOZA**

Para determinar el sábio bacteriólogo Dr. Mendoza el influjo de la mineralización del agua de LA MARGARITA EN LOECHES (há tiempo preconizada y reconocida por el protomedicato como antiparasitaria) sobre los microorganismos, procedió á confeccionar con ella medios de nutrición, tomando un litro de la misma para 500 gramos de carne y adicionándole el 1 por 100 de peptona y el 1/2 por 100 de cloruro de sodio á 100 centímetros cúbicos de dicha maceración.

De los 400 centímetros cúbicos restantes se hicieron dos porciones: á una se le añadió gelatina al 10 por 100 y á la otra agar agar al 2 por 100.

Con estos medios se emprendieron las pruebas, que fueron como sigue:

1. Se hicieron doce placas: seis con el substratum gelatinado y seis con el agar agar, las cuales, una vez solidificadas, se expusieron al aire libre á fin de recoger sus gérmenes y ver las facilidades ó dificultad que el medio confeccionado con el agua en estudio ofreciera á su desarrollo.

Expuestas por diez minutos al contacto de la atmósfera, se llevaron á la estufa; las de gelatina de 18 á 20° centígrados y las de agar agar á 37°.

2. En otros tubos de gelatina y agar se sembraron por picadura: bacillus subtilis, fluorescens putridus, liquefaciens, vidrio luteus, spirillum cholerae, rubrum, firklevi, concentricum micrococcus movilis, osetacens, liquefaciens, micrococcus cereus albus, aureus, pirogenus, erisipelatis.

De las primeras experiencias en placas resultó que en ninguna de ellas se desarrollaron las variedades que constantemente existe en el aire, y sólo pudo percibirse la evolución etimológica de los microorganismos.

En las segundas experiencias el resultado fué constantemente negativo; ninguna de las siembras por picadura dio fructificación, quedando completamente estériles.

Estas afirmaciones del sábio bacteriólogo Dr. Mendoza, comprobadas nuevamente por el eminente Dr. D. Benito Aviles, médico director del establecimiento de LA MARGARITA EN LOECHES, para combatir aquellas dermatosis sostenidas por gérmenes ó seres parásitos, ó que dan lugar á su producción, entre ellos el micrococcus erisipelatis.

Con razón, por lo tanto, esta agua sulfato sódica, fuertemente mineralizada, compite con las sulfurosas en el tratamiento de la gran mayoría de las dermatosis, por sólo su acción tismas- bélica local y si á ésta se añaden la depurativa, la alterante, la derivativa de su uso al interior, no puede dudarse de que aventaja, con mucho, á las segundas, y de que hay fundados motivos para insistir en que esta clase de agua es potentísimo agente de la medicación hidrotérmica desconocido para el mundo médico por falta de aquella activísima propaganda que en otros países le habrían hecho si hubiesen logrado la fortuna de contar con fuentes de tal composición y de tal riqueza. Todo esto se consigna en el dictámen.

Por último, que es la sábia confirmación de lo ya popularmente conocido, esta agua, con ser tan purgante, es aún mucho más curativa, y de usarse con frecuencia, evitarían muchas enfermedades, que, una vez declaradas, cura mejor que esos específicos cuya naturaleza intrínseca se desconoce, y de ahí que el público la favorezca sobre todas, habiéndose vendido en el último año.

**MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS**

Vente en todas las farmacias y droguerías.—Deposito central: Jardines, 15, bajo



# E. BOTI CARBONELL

Ferretería

Mayor 13, 15 y 17

Ninguna **ANEMIA**  
resiste a la

## HEMOGLOBINA

de V. DESCHIENS

VINO \* ELIXIR \* JARABE \* GRAGEAS  
y HEMOGLOBINA GRANULADA

De venta en la farmacia de D. Vicente Sorribes, calle de Riego número 20.



45 AÑOS  
DE ÉXITO  
SIEMPRE CRECIENTE.

No más Canas  
**AGUA SALLÉS**

Esta Agua sin rival progresiva ó instantánea devuelve á los Cabellos blancos y á la Barba su **COLOR PRIMITIVO:** Rubio, Castaño, Moreno ó Negro. Bastan una ó dos aplicaciones sin lavado ni preparación.

PRODUCTO INCFENSIVO - RESULTADO GARANTIZADO

SALLÉS Fils, Perf.-Quim., 73, rue Turbigo, Paris. VENDESE EN TODAS LAS PERFUMERIAS Y PELUQUERIAS.

Léanse Telegramas de "El Graduador,"

ENCUADERNACIONES  
DE LUJO Y ECONÓMICAS  
LIBROS RAYADOS  
CARPETAS—SOBRES

IMPRESA

DE

**EL GRADUADOR**

Progreso, 6 y Mayor 52.—Alicante

Periódicos diarios  
REVISTAS  
TARJETAS  
E. L. M.  
CIRCULARES  
MENÚS  
FACTURAS  
Y TODA CLASE  
DE  
trabajos tipográficos

## COMPañÍA COLONIAL

### CHOCOLATES Y CAFÉS

LA CASA QUE PAGA MAYOR CONTRIBUCION INDUSTRIAL  
EN EL RAMO Y FABRICA

### 9.000 KILOS DE CHOCOLATE AL DÍA

3 medallas de oro y altas recompensas industriales

Depósito general: Calle Mayor, 18 y 20  
**MADRID**

# DISPONIBLE

Con arreglo á la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impuesto del timbre.